
 
PROTOKOLL 

 
der 97. Mitgliederversammlung vom 5. März 2016 

Restaurant Spöde, Wallisellen 
_________________________________________ 

 
 
Vorsitz:   Philipp Wyden, Präsident 
 
Protokoll:  Andrea Hangarter, Aktuarin 
 
 
Entschuldigt:  20 Mitglieder, gemäss beigelegter Liste 
 
Anwesend:  28 Mitglieder 
Stimmberechtigt: 22 Mitglieder     
 
 
Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 97. Mitgliederversammlung.  
 
 
TRAKTANDEN 
 
 
1. APPELL UND WAHL DER STIMMENZÄHLER 
 
Der Appell erfolgt durch die zirkulierende Liste. Als Stimmenzähler werden Dominique Hässig und 
Alexandra Venturini gewählt. Stimmberechtigt sind 25 Mitglieder, das einfache Mehr ist 13. Qualifiziertes 
Mehr 16. 
 
 
 
2. PROTOKOLL DER MITGLIEDERVERSAMMLUNG VOM 7. März 2015 
 
Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung, welches auf der Homepage veröffentlicht wurde, 
wird von den anwesenden Mitgliedern einstimmig angenommen. 
 
 
 
3. JAHRESBERICHT DES PRÄSIDENTEN 
 
Die Präsident Philipp Wyden verliest den Jahresbericht. Dieser wird von der Versammlung mit Applaus 
verdankt und einstimmig abgenommen. Er ist einsehbar auf der Homepage des Vereins: www.kvsoe.ch.  
 
155 Mitglieder: 10 Ehren- / 45 Frei- / 32 Aktiv- / 4 prov. Aktiv- / 9 Junioren- / 1 Kollektiv- / 54 
Passivmitglieder 
 
 
 
4. MUTATIONEN 2015 - RV WALLISELLEN GV 2016 
 
Verstorben:  Ehrenmitglied  Hans Flury, Wallisellen  



 
Dem Verstorbenen wird mit einer Gedenkminute gedacht. 
 
a) Aufnahmen: Aktivmitglieder:  
  
 Passivmitglieder: Stephanie Wick, Kloten 
 
 Juniorenmitglieder Luana D'Angelo, Eglisau  
 
 Prov. Aktivmitglied Carina Brammertz, Zürich 
  Danja D'Angelo, Eglisau 
  Rauter, Ronja, Rafz 
  Ilka Schmitt, Wallisellen 
 
 b) Wechsel per GV16: von prov. Aktiv zu Aktivmitglied:  
 
 Aktiv zu Passiv:  
 
 Passiv zu Aktiv:  
 
 von Junior zu Aktiv:  
 
 von Junior zu Passiv:  
 
c) Austritte: Aktivmitglieder: Mirjam Staubli 
 
 Juniormitglieder  
 
   Passivmitglieder Sandra Baldauf-Frei 
  Tanja Gerber-Fries  
  Vanessa Heitzmann 
  Susi Jäger-Müller 
  Bernhard Sorg 
  Susi Steiner 
 
Ilka Schmidt stellt sich der Versammlung vor und wird neu als Aktivmitglied mit Applaus aufgenommen. 
 
Neu: 155 Mitglieder: 10 Ehren- / 45 Frei- / 33 Aktiv- / 3 prov. Aktiv-/ 9 Junioren- / 1 Kollektiv- / 54 
Passivmitglieder 
 
 
Somit sind neu 26 Stimmberechtigt, Einfaches Mehr 14. 
 
 
 
Der Vorstand schlägt vor, dass die Traktanden 10 und 12 vor dem Traktandum 7 besprochen werden, da 
Antrag Vorstand, Sanierung Hallenwand Reithalle Auhölzli.  Die Versammlung ist damit einverstanden. 
 
 
 
5. SPRINGKONKURRENZ 2015 
 
Bericht von Oli Fey: 
 
Lieber Petrus, ich danke dir dass du dich bis jetzt an unsere persönliche Abmachung hälst. 
 
Somit durften wir vom 4 bis 6 September unsere „Sprinki“ bei schönem Wetter  durchführen. 
Leider mussten wir aus Teilnehmermangel die ersten 2 Prüfungen absagen. Es war jedoch ein Versuch 
wieder etwas mehr Klasse in unseren Concours zu bringen. 
 
In den 16 ausgeschriebenen Prüfungen hatten wir  ca. 250 Starts und  36 Fahrer. Folgenden 
Vereinsmitgliedern gratuliere ich zu Sieg oder Klassierung. Ich werde jeweils nur bis zum 5. oder 10. 
Rang erwähnen da sonst die Liste zu lange werden könnte. 



 
Es sind dies: 
 
Prfg 3 4 Rang Sonja Monsch  
 5 Rang Stefanie Ingold 
Prfg 6 8 Rang Glenck Anita 
Prfg 9 2 Rang Stefanie Ingold und Corina Blatter 
 4 Rang Simone Bochsler und Simone Strub 
Prfg 10 8 Rang Giuliana Targa  
Prfg 11 1 Rang Nicolas Hässig 
 2 Rang Stefanie Ingold 
 9 Rang Giuliana Targa  
 
Und zu guterletzt, nicht klassiert und aber in meinen Augen das schönste Paar auf Platz 
Prfg 15 16 Rang Philipp Wyden  Waling 
 
Die Reaktion der Startenden war sehr positiv, auch wenn vereinzelte Aussagen kamen die Derby-Strecke  
sei zu lange. Unsere 2 Parcoursbauer geben sich auch richtig Mühe einen schönen Parcours zu stellen. 
Wir haben in meinen Augen einen optimalen und weitläufigen Platz für solch eine Prüfung. 
 
Für Denise Peyer und Ariane Altorfer war dies der letzte Concours  mit OK-Funktion. Denise Peyer wird   
1 Woche vor dem Concours heiraten und hat mich gebeten einen Ersatz für sie zu suchen. 
Ariane Altorfer ist mit Studium und Arbeit auch sehr ausgelastet. Ich danke Denise und Ariane für ihre 
Arbeit im OK. Ganz speziell möchte ich hier Sonja Altherr und Angelika Nido nochmals danken 
für die Unterstützung von Ariane. Es freut mich dass ich nicht suchen musste, sondern, die 2 neuen OK-
Mitglieder kamen von sich aus, auf uns zu. Renate Schelb über nimmt das Ressort Sponsoring und 
Nicolas Hässig wir unser neuer Barman. Herzlich willkommen im OK. 
 
Ausblick 
 
Nach dem Concours ist vor dem Concours. 
Bereits seit Januar, sind wir vom OK wieder dabei am Organisieren. 
Die Pferdesporttage werden am Wochenende vom  Freitag  2. bis Sonntag 4. September stattfinden. 
Die RN 100/105 die wir letztes Jahr absagen mussten werden gestrichen. 
Wir halten uns aber den Freitagnachmittag frei, falls wir das Derby vom Samstag teilen müssten. 
Am Sonntag wird der OKV-Coupe Final stattfinden.  
Die restlichen Prüfungen werden sich plus/minus nicht viel verändern. 
   
Ausblick 2018 
 
Da unser Verein im 2018 seinen 100.Geburtstag hat, ist zu überlegen ob wir  am Sonntag wieder einmal 
ein Show-Programm möchten. Für Ideen bin ich offen. 
 
Das Helferessen findet dieses Mal am Samstag dem 4. Juni 2016 im Verlauf des Vorabend-Abends statt.  
Wir werden von der Suns-Bar in Kloten mit Drinks und Häpchenbuffet verwöhnt. Die Einladungen werden 
zu gegebener Zeit verschickt. 
 
Einen grossen Dank geht an euch liebe Vereinsmitglieder und Helfer, ohne eure Einsätze 
wäre der Concours nicht so reibungslos über die Wiese von Wallisellen gegangen. 
Ich möchte auch meinem gut organisierten OK recht herzlich danken für die Arbeit die sie das ganze Jahr 
durch für den Concours haben.  Ich hoffe dass ich noch lange mit euch zusammen arbeiten kann. 
 
Ich freue mich bereits jetzt schon auf die kommenden Pferdesporttage 2016 
und hoffe dass wir vom OK wieder auf eure Einsätze zählen können. 
 
 
 
6. JAHRESRECHNUNG 2015 
 
Gaviosula Mateu präsentiert  die Jahresrechnung 2015. Dieses Jahr haben wir mehr Trainingsausgaben 
bezahlt, da Stefan Döll, seine Rechnung für den Springkurs 2013 erst jetzt gestellt hat. Weiter musste 
dieses Jahr div. Neuanschaffungen getätigt werden. Leider wurde das Budget für den Unterhalt Reithalle 
Auhölzli auch überzogen, da div. unvorhergesehene Arbeiten getätigt werden mussten. 



 
Der Gewinn der Sprinki beträgt Fr. 433.05  
 
Somit schliesst die Jahresrechnung mit einem Verlust von Fr. 23'216.83.  Das Eigenkapital des Vereins 
beträgt am 31.12.2015 Fr. 198‘036.73  (davon 43'253.40 Reitbahnverein) 
 
Melanie Dolf verliest den Revisorenbericht, mit folgenden Anmerkungen: Es werden nur noch 
einwandfreie Quittungen akzeptiert, keine "Fresszettel" mehr. Nicht budgetierte Ausgaben, sollen vom 
ganzen Vorstand genehmigt werden. Der Gewinn der Reitbahn soll in die Vereinsrechnung übertragen 
werden und nicht mehr separat geführt. Die Fonds der Bank Sarasin auflösen. Dies ist bereits in 
Bearbeitung. Daniel Ruckstuhl wird den Vorstand dabei unterstützen. (Es wurde bereits Kontakt mit der 
Bank Sarasin aufgenommen, auch Bankombudsmann angeschrieben etc.) Die Versammlung verdankt 
dies. 
 
Die Revisorin verdankt die Rechnungsführung von Gaviosula Mateu. Dem Vorstand wird einstimmig 
Decharge erteilt. 
 
Einen herzlichen Dank vom Vorstand an die Revisoren Melanie Dolf und Daniel Ruckstuhl. 
 
 
 
12. REITHALLE AUHÖLZLI  
 
Oli Fey erklärt anhand von Fotos, die Arbeiten, die während diesem Jahr in der Reithalle gemacht wurden 
und die dazu führten, dass das Budget überzogen wurde. Neue Schlüssel für das Tor Eingang Reitverein 
können bis Ende Jahr bei Oli Fey im Umtausch mit dem alten Schlüssel bezogen werden, oder bei 
Hinterlegung eines Depots von CHF 50.— 
 
Oli Fey erklärt sehr ausführlich, den Grund, wieso die Hallenwand saniert werden muss. Der Vorstand hat 
somit einen Antrag gestellt, dass die Versammlung die entsprechenden Kosten  bewilligt. 
 
 
 
10. ANTRAG VORSTAND 
 
Der Vorstand hat eine Offerte einholen lassen, die die Hallenwand mit Holzlatten sanieren würde. Diese 
Version würde uns ca. CHF 39'544.— kosten. Diese Aufwendungen könnten wir aber mit Eigenleistungen 
von ca. 10 Personen an einem Tag um einiges reduzieren. Rita Bär wäre bereit, sich mit einem 
einmaligen Beitrag von CHF 10'000.— zu beteiligen und den Pachtvertrag vorzeitig per 1.1.2017 um CHF 
500.—für 7 Jahre zu verlängern, sofern dieser Antrag angenommen wird. 
 
Weiter haben wir vom Vorstand aus noch eine billigere Version rechnen lassen, die mit einfachen 
Holzbretter und einer Verschalung gemacht werden könnte. Diese würde uns rund CHF 20'000.—kosten. 
 
Weiter werden wir beim ZKS einen Antrag für Unterstützung beantragen. Ob und wie viel der ZKS zahlen 
würde ist noch offen. 
 
 
Antrag Vorstand: Sanierung der Hallenwand im Auhölzli 
 
24 Stimmen Ja und 1 Stimme Nein, sowie 1 Enthaltung, somit wird der Antrag angenommen. 
 
Abstimmung Variante 1(Super Version) oder Variante 2 (Light Version) 
 
Die Variante 1 wird mit 24 Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.  
 
 
 
7. BUDGET 2016 
 
Das Budget für das Jahr 2016, wird von Gaviosula Mateu erläutert. Da der Antrag des VS angenommen 
wurde, müssen wir diese Jahr mit einem Verlust von CHF 40'255.—rechnen. Hoffen wir auf eine gute 
Sprinki und gute Mitarbeit jedes Mitglied, auch bei kleinen Veranstaltungen, etc. 



 
Das Budget wird mit 24 Stimmen angenommen. 
 
Herzlichen Dank von Philipp Wyden an Gaviosula Mateu. 
 
 
 
8. FESTSETZUNG DER JAHRESBEITRÄGE 
 
Die Jahresbeiträge bleiben unverändert. 
 
Aktivmitglied Fr. 100.--, Passivmitglied Fr. 45.--, Juniorenmitglied Fr. 45.— 
 
Kollektivmitglieder Fr. 100.--,  
 
einmalige Aufnahmegebühr für Aktivmitglieder Fr. 100.—  
 
Die Beiträge werden von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
Es wird ein Vorschlag mit Bonus/Malus-System ausgearbeitet und an der nächsten GV vorgestellt. 
 
 
 
9. WAHLEN 
 
2016 ist ein Wahljahr. Alle Vorstandmitglieder stellen sich zur Wahl zur Verfügung. 
 
Präsident: Philipp Wyden wird einstimmig gewählt. 
 
Alle anderen VS-Mitglieder werden in globo einstimmig gewählt. 
 
Als Rechnungsrevisoren wurden gewählt: 
1. Daniel Ruckstuhl  2. Deborah Paoletti  3. Melanie Dolf  (Ersatz) 
 
Als Standartenführer stellt sich  Philipp Wyden zur Verfügung.  
 
 
 
10. ANTRÄGE 
 
Seitens der Mitglieder wurden keine Anträge gestellt. 
 
 
 
11. EHRUNGEN 
 
Da keine Mitglieder sich für die Jahreswertung gemeldet haben, gibt es keine Wertung. 
 
Barbara Urech Hässig ist seit 1989 Mitglied des RV Wallisellen, obwohl sie "nur" Passivmitglied ist 
unterstützt sie seit Jahren den Verein aktiv mit Arbeiten im Sekretariat an der Sprinki und Eingabe der 
Ausschreibung, sowie Bewirtschaftung der Homepage. Auch war sie jederzeit zur Stelle, bei kleinen 
Anlässe das Rechnungsbüro zu übernehmen, sowie weitere Anlässe. Deshalb schlägt der Vorstand vor,  
Barbara Urech Hässig als Ehrenmitglied aufzunehmen.  
 
Der Vorschlag wir mit 24 Stimmen und 1 Enthaltung mit Applaus angenommen. Barbara erhält eine 
Ehrenurkunde sowie einen Blumenstrauss. 
 
 
 



13. VERSCHIEDENES 
 
Seit Juni 2015 hat der RV Wallisellen eine neue Homepage, erstellt durch Nicolas Hässig. Nicolas stellt 
diese kurz vor. Neu wird auch ein interner Bereich für die Mitglieder, bzw. einen für den Vorstand 
vorhanden sein. Neue Domain: www.rvwallisellen.ch, über den bisherigen Namen www.kvsoe.ch ist die 
Homepage ebenfalls nach wie vor erreichbar. 
 
Walti Loosli teilt der Versammlung mit, dass es früher ein Ehrenmitglieder-Fonds gegeben habe. Er fragt 
an, was mit diesem Geld gemacht wurde. Da dies dem jetzigen Vorstnd unbekannt ist, wird dies 
abgeklärt. (Evtl. ist dies bereits im Gewinn der Reitbahn integriert) 
 
Da im 2018 der RV Wallisellen sein 100-jähriges Jubiläum hat, werden wir die OKV-
Delegiertenversammlung durchführen. Es wurden bereits erste Gespräche mit dem Doktorhaus geführt. 
OK-Präsident ist Martin Eberle. 
 
Wie jedes Jahr werden wieder OKV-Reiter und Reiterinnen gesucht. Interessierte können sich bei Andrea 
Hangarter melden. 
 
Denise Peyer dankt dem Vorstand für die Arbeit, dies  wird mit Applaus bestätigt. 
 
Bitte meldet Eure Mailadressen an: ub@simultec.ch, damit ihr immer aktuell orientiert werdet. 
 
 
Der Präsident schliesst die Versammlung um 20.50 Uhr. 
 
 
Die Präsident     Die Aktuarin 
 
……………………….               …………………………….. 
Philipp Wyden                Andrea Hangarter 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


